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复读生在我眼中和其他学生是一样的，不会特殊对待。社会

上近日有传言说明年会提高复读生的录取分数线，我明确地

说，教育厅目前没有此打算。”昨日下午，面对考生、家长

以及人大代表和政协委员，省教育厅厅长程艺对当前社会关

于高招的几大疑点进行了现场解答。 复读生录取线不会提高 

今年我省参加高考的考生达到56万人，比去年增加10万人。

其中一方面是因为近三年来高中教育发展迅速，上高中的学

生数量增加；还有一个原因就是去年复读的考生比上一年增

加了20%，增加了高招竞争的压力。 今年高考结束后，社会

上有传言说，教育部门为了遏制复读现象，避免招生计划被

浪费，明年高招时，复读生的录取分数线要比应届生高40分

。对此，程艺表示教育部门不会对考生区别对待，是否复读

是考生的自由，省考试院不会强加干涉，更不会提高复读生

的录取分数线。同时，程艺也希望考生能理性对待自己的情

况，珍惜被录取的机会。 “知分填志愿”明年更完善 自高考

结束以来，有关“知分填志愿”和“估分填志愿”哪个更合

理的议论一直在进行着。 程艺表示，今年我省实施的“知分

填志愿”让考生不再为估分的准确度而为难，减轻了考生的

心理压力。同时，从目前的招生录取情况来看，考生志愿填

报更趋理性，志愿分布较为合理，高分考生撞成“死档”的

概率减小了。一本第一、第二志愿未被录取的上线考生中，

文科580分以上的考生仅有20人，理科600分以上的考生仅有67



人。 不过，由于今年是第一年实施，没有太多的经验和数据

可以借鉴和参考，难免让家长和考生有些困惑，这种情况明

年将会有所改善。 为何不按100%比例划线？ “学校公布了控

制线，可是达线的考生还有可能不被录取。那为什么不直接

按照学校的招生计划数来计算分数线？”对于今年一本、二

本院校公布的预测线，一些家长提出了疑问。 对于这个问题

，程艺解释说，目前的招生计划随着后期招生的进行还会有

所变化，今年省考试院就额外争取了上千个招生名额，如果

完全按照原定的招生计划来划定分数线的话，一些高校临时

想增加招生计划就没有多余的生源了。而且，一些线上的考

生可能会因为某个原因不符合某所高校或专业的要求而被退

档，剩下的生源就不能满足需要了，浪费招生计划对考生也

不利。所以当前一般都是按照120%划定控制线。 100Test 下载
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